

Fecha: 31-05-2025 Medio: El Mercurio

El Mercurio - Cuerpo B Supl.: Noticia general

Título: La reservista del Ejército que llega a comandar SQM

Pág.: 6 Cm2: 551,9 VPE: \$7.249.690

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

Gina Oc-

queteau, nueva presi-denta de SQM. 126.654 320.543

No Definida

GINA OCQUETEAU TACCHINI:

La reservista del Ejército que llega a comandar SQM

Nació el Día de las Glorias del Ejército y ha desfilado tres veces en la Parada Militar. Es camarera de la Virgen del Carmen. Estuvo 30 años en la Achs, fue consejera de Teletón, directora de fundaciones y empresas. Incluso tuvo un paso por Sábados Gigantes en sus años universitarios.

Esta semana Gina Ocqueteau ha sido trending topic en el mundo empresarial. Trascendió que en su designación como presidenta de SQM había diferencias en torno a su nombre y que Tianqi propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Antonio Gil." Es una filtra tido propuso a Antonio Gil. "Es una filtra tido propuso a Anto filtración grave. No todo es cierto, nos pega duro, porque mostrar disonancias como empresa no nos sirve en na-da. He tenido todo el apoyo", afirma. La directora ganó en la votación y se

llenó de felicitaciones al convertirse en neno de reicitaciones ai convertirse en la segunda mujer en presidir una em-presa del IPSA (la otra es Pilar Daño-beitía, de SMU). Ejemplo: a seis horas de que se oficializó su nombramiento, recibió más de 1.100 WhatsApp de recipio mas de LIUU WhatsApp de congratulaciones, desde profesores, empresarios, ejecutivos, parlamenta-rios, etc. "Supe el mismo día que me iban a postular", cuenta ahora.

Enfermera con orgullo

Tiene 60 años, es madre de tres hijos (una mujer y dos hombres) y abuela de seis nietos.
Estudió en el Colegio Alemán en

Santiago, pese a que su padre es de ori-gen francés y su madre italiana. Esto explica que hable esos idiomas además del inglés. El último año lo cursó en Alemania, experiencia que le abrió la mente al darse cuenta de lo pequeño y cerrado que era Chile. Y además desa-tó su "locura" por la música: fue a con-ciertos de Bee Gees, David Bowie y Rolling Stones, entre otros. Al terminar su época escolar —egresó a los 16 años—, estudió Enfermería en la U. de Chile. Y lo dice con mucho orgullo, porque siente que a veces se subvalora la carrera y su experiencia. "Hace poco venía de Nueva York, donde participé en varias reuniones (entre ellas, el Chi-le Day), ven el avión un ejecutivo y dile Day), v en el avión un ejecutivo v director de varias empresas del grupo Matte me dijo: 'Cómo una enfermera llega a esto'. ¡La gente cree que yo era de la Cruz Roja!", dice entre risas y asombrada. Y agrega: "No saben que entrábamos solo 25. Me fue muy bien entrabamos soio 25. Me rue muy bien en la prueba, incluso me alcanzaba pa-ra Medicina. Fui la mejor egresada de todas las universidades". Sigue: "No podemos quedarnos solo con los inge-nieros (...). Todavía existe un sesgo sobre la carrera, pero ha ido cambiando, necesitamos que no todos pensemos igual". Lo mismo pasa con las mujeres, pero ve con optimismo que también se está avanzando en esa dimensión.

Es la mayor de tres hermanos -méics amyor de tres nermanos—medicos ambos—, y su padre, Julián, a quien admira, es ingeniero civil UC y fue—"sin ser político", aclara—, director de obras portuarias en el gobierno de Allende.

En Sábados Gigantes

La inclinación de Gina Ocqueteau es-La inciniación de Gina Ocquereau es-taba en aprovechar su facilidad de con-tactar y hacer de puente entre personas. Algo que la ha llevado por multiples ca-minos, como su fugaz paso por Sábados Gigantes cuando estudiaba Enfermería. En Alemania conoció a Linda, modelo del programa, quien le preguntó si po-día ser relacionadora pública de Don tala ser relacionatora pubnica de Joh Francisco, ya que venía a Chile el predi-cador evangelista Rex Humbard a hacer donaciones. En el intertanto, pensó: "Le dije a Humbard que fuéramos al hospi-tal Calvo Mackenna, porque estaban los sistemas de la companya d niños con cáncer, pero no había plata y me regaló por un año chocolate caliente para todo el hospital", recuerda. Como anécdota, dice que hizo de modelo unas cuatro veces, porque faltaba gente. "¡Y ahora soy consejera de Teletón, imagínate cuando me lo encuentro!", ríe

nate cuando me lo encuentrol", ríe "Siempre he agradecido a Dios y a mis padres haber tenido todas las oportunidades... No me creo ni la más capa, ni la que lleva la batuta... tampoco que tengo un gen de Sor Teresa de Calcuta ... Se me fue dando una carrera. Siempre he levantado la mano, porque soy muy inquieta... Uno es muy creativa siendo dispersa".

Ruta corporativa

Tras titularse se casó y se fue a Arica, donde vivió ocho años. Aquí comenzó su vínculo con la Asociación Chilena de Seguridad (Achs), donde estuvo 30 años y ejerció más de 10 cargos. Escrianos y ejercio mas de 10 cargos. Escri-bió, por ejemplo, el primer reporte de sostenibilidad de una empresa chilena y participó en la creación de "Segurito". También empezó a interiorizarse con la gestión, las finanzas y el mundo corporativo, complementándolo con estu-dios y sacando nueve diplomados. Al volver a Santiago entró al Hospital del Trabajador, donde siguieron los retos,

como abrir el hospital al público general, por encargo del histórico presidente de la mutual Eugenio Heiremans. Y uno de los golpes que la marcó tiene que ver con él. Tras fallecer (2010), hu-

que ver con él. Tras fallecer (2010), hu-bo un cambio organizacional acompa-ñado de despidos masivos. Ella no salió, pero sí muchos de sus amigos y gente valiosa. Hoy quiere presidir la Achs. Hace muchos años, su amiga Karen Poniachick la impulsó a ser directora de empresas. Incluso, le hizo una lista en las que debía estar y la primera que puso fue SQM. Cuando la anunciaron como presidenta lo primero que se le como presidenta, lo primero que se le apareció en la cabeza fue la imagen de Poniachik, fallecida en 2022.

Ocqueteau es también directora de nel, País Digital, Imagen Chile y UDD Ventures. Cada domingo plani-fica su semana y en la tarde lee todo lo relacionado con lo que tendrá. Ade-más, es consejera de Teletón y de Chi-

DEFINICIONES

y algo más

■ Codelco-SQM "Desde mi asiento empujaré y colaboraré en lo que más pueda y en lo que la em-presa más necesita para que salgamos lo antes posible con ese acuerdo'

■ Vínculo con Julio Ponce Lerou
"Solo Eugenio Ponce, que es asesor,
participa. Nosotros, los directores, no tenemos contacto con Julio Ponce Lerou".

Destino preferido

"Japón me encanta. Roberto de Andraca Japon me encanta. Koberto de Andraca armó un grupo de 20 mujeres de distintas industrias y de ahí han salido ya siete ministras. Ese viaje me abrió la mente y entendí una cultura milenaria que me 'raya', basada en el honor de aprender, de compartir, del silencio y de cuidar a la gente mayor. He vuelto como 10 veces".

> leMujeres. Y con Alejandra Mustakis, participa en Unión Emprendedora, Multigremial y en la nueva plataforma Cemprendedor.

Todos los días se despierta a las 5:00 hrs. y le cuesta trasnochar. Esta rutina le sirvió cuando tuvo la oporturutina le sirvió cuando tuvo la oportu-nidad de ser soldado de la Patria. Na-ció el 19 de septiembre —día de las Glorias del Ejército— y anhelaba des-filar en la Parada Militar. Y lo consi-guió. Fue parte de la primera genera-ción de mujeres reservistas en el Ejér-cito en 2010, junto con Karen Ponia-chick, Ana María Velasco, Carolina Ramfray Carolina Etrovis. Desfiló Ramírez y Carolina Eterovic. Desfiló tres veces. En la primera, con compa-ñeros como César Barros y Matías Pérez Cruz. La banda la sorprendió to-cando "Feliz Cumpleaños". Y es tan devota de la Virgen del

Carmen que se convirtió en camarera para cuidarla y participar en eventos religiosos

"Ser soldado y camarera de la Vir-gen del Carmen son dos cosas muy bogentar Carmensontos cosas mity ob-nitas que me llegaron de adulta y me encantan", destaca. Como también con sus nietos, con los que comparte constantemente. Su mejor celebración esta semana fue con ellos. El jueves, sus dos nietos mayores la invitaron a comer pizza para felicitarla.

